



COMENTARIOS EDITORIALES

Comentarios editoriales: La opinión de los nefrólogos españoles

R. Matesanz

Editor Nefrología.

En diversas ocasiones a lo largo de los años que me ha cabido el honor de dirigir NEFROLOGÍA, he venido manifestando a través de diversos artículos editoriales «institucionales» las dificultades crecientes que íbamos teniendo los que hacíamos posible esta revista para conseguir artículos de opinión de los nefrólogos españoles. Las editoriales que se vienen publicando periódicamente en estas páginas apenas si cumplen este papel ya que en no pocas ocasiones se acercan más a lo que es una revisión o una puesta al día de un tema. En raras ocasiones transmiten una postura más o menos comprometida sobre un tema que domine el editorialista (que en realidad sería lo que se espera de él). De la añorada sección de «CONTROVERSIAS», casi mejor ni hablamos. Hubo que suspenderla hace muchos años ante la práctica imposibilidad de que nadie expusiera en público una postura distinta a otro miembro de la SEN.

Es posible que todo esto sea una consecuencia más del proceso de globalización y pensamiento único que nos invade, pero como editor de NEFROLOGÍA, me cuesta creer que los nefrólogos españoles no puedan exponer periódicamente sus opiniones argumentadas (no solo sus conocimientos) sobre temas de actualidad tanto científica como profesional. Es perfectamente posible que el formato de

las editoriales sea excesivamente rígido y por ello, a partir de este número, vamos a iniciar una nueva sección que se denominará «COMENTARIOS EDITORIALES». Se trata de escritos breves, nunca de más de 1.000 palabras bibliografía incluida, en los que habitualmente previo encargo de la Redacción de la revista o tras consulta previa sobre la procedencia del tema, se opine sobre un asunto del que conste una gran experiencia por parte del autor, o al menos una postura diferenciada.

Los temas elegidos no tienen por qué estar limitados a materias científicas, sino que pueden tocar aspectos profesionales, formativos o de cualquier otro tipo relacionados con nuestra especialidad. El formato, con los matices que se quieran, ha sido experimentado en revistas del prestigio de THE LANCET o ND&T entre otras, en mi opinión con bastante éxito y no hay por tanto ninguna razón para que no funcione igual de bien en NEFROLOGÍA. Con este propósito damos hoy los primeros pasos y como siempre, el resultado va a depender de lo que los nefrólogos españoles seamos capaces de desarrollar y también a nosotros corresponderá decir si merece la pena seguir por este camino. Que ustedes disfruten del contraste de pareceres (las cartas con opiniones a favor o en contra, si las hubiere, son bienvenidas).

Correspondencia: Dr. Rafael Matesanz
Servicio de Nefrología. Hospital Ramón y Cajal
Ctra. de Colmenar, Km. 9,100
28034 Madrid
E-mail: rafmatesanz@yahoo.es